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平成２８年度第２回習志野市文化財審議会会議録 

 

日 時 平成２９年２月１７日（金） 午後２時３０分～午後３時３０分 

場 所 習志野市総合教育センター ２階 研修室４・５ 

出席委員 山岸会長・夏目副会長・阿由葉委員・朽木委員 

出席職員 植松教育長・井澤生涯学習部長・斉藤生涯学習部次長・佐々木社会教育課長・

金子文化財係長・松浦主査 

傍 聴 者 ０名 

 

会議次第・内容 

― 開会 ― 

１．会長挨拶 

２．教育長挨拶 

３．議事録署名人選出 

  委員名簿の順に従い、夏目委員と阿由葉委員が議事録署名人に選出された。 

４．報告 

（１）指定文化財・登録文化財等 

ア 県指定文化財 

事務局 県指定文化財について報告。 

    ・旧大沢家住宅及び旧鴇田家住宅について、平成２９年１月３１日現在の入館者

数を報告。 

    ・旧鴇田家住宅において平成２８年９月１５日に開催した「旧鴇田家住宅お月見

の会」について報告。 

 

イ 市指定文化財 

事務局 市指定文化財について報告。 

    ・実籾３丁目遺跡出土土器については、総合教育センターで引き続き展示中。 

    ・谷津貝塚出土墨書土器・瓦塔については、総合教育センターで引き続き展示中。 

    ・藤崎正福寺大イチョウについては、１１月にひこばえの剪定作業を実施したこ

とを報告。 

 

（２）埋蔵文化財 

ア 開発に伴う埋蔵文化財の取扱確認・協議業務 

事務局 埋蔵文化財包蔵地に係る相談業務、確認・協議の状況を報告。 

イ 周知の埋蔵文化財包蔵地における埋蔵文化財の取扱い 

事務局 周知の埋蔵文化財包蔵地における埋蔵文化財の取扱いについて報告。現在実施中

の不三戸貝塚第２地点埋蔵文化財調査について報告。 
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委 員 もっと南まで台地は続いているのか。このあたりで台地が途切れるのか。 

事務局 企業局のあたりまで岬状に突出していた。企業局の前から旧大沢家住宅の方向に

菊田川の支谷が伸びている。 

委 員 道路から近いので、ギャラリーが多いのではないか。 

事務局 立ち止まって眺める方は多い。可能であれば現地説明会を実施したいが、期間も

限られている。現状では竪穴住居跡の床面の状況も把握できていない。調査の進捗

を見ながら検討したい。 

委 員 遺跡の西側が谷にあたるのか。 

事務局 そのとおりである。現在はあまり標高差がないが、調査対象範囲より西側はかつ

ては水田であった。 

 

（３）その他 

ア 文化財等の調査・整理 

事務局 市史関連資料の収集と現在保管している資料の整理について報告。 

    ・市史編さん室は新庁舎へ移転予定であるため、準備作業を行っている。 

    ・旧習志野高校北校舎に収蔵していた民具類は、新庁舎建設に伴い旧袖ケ浦西幼 

稚園に移転、保管していたが、旧袖ケ浦西幼稚園跡地売却のため、第三中学校

の余裕教室に移転した。また、一部の民具は、旧鴇田家住宅でこれまでも展示

していた民具に追加した。 

 

イ 文化財等の普及・活用 

事務局 文化財等の普及・活用について報告。 

    ・埋蔵文化財調査室及び総合教育センターにおいて考古資料及び文献資料の展示

を行っている。 

    ・総合教育センターにおいては、指定文化財の実籾３丁目遺跡出土土器、谷津貝

塚出土墨書土器・瓦塔、および小企画展「ロシア兵士と習志野」を展示してい

る。 

    ・平成２８年１１月１９日に谷津コミュニティセンターで習志野市文化財発表会

「掘り起こされた谷津貝塚－奈良・平安時代の大集落をさぐる－」を開催した。 

    ・歴史に関する講座への講師の派遣を行った。 

    ・埋蔵文化財調査室で市内中学校の体験学習の受入れを行った。 

    ・文化財や歴史に関する問い合せ、資料の利用依頼などへの対応を行った。 

    ・「房総の郷土芸能２０１６」が本年１２月３日（土）に市原市市民会館大ホール

で開催され、市内の団体では菊田神社囃子連、袖ヶ浦連合町会和太鼓そでっ鼓

連が出演した。 
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ウ 文化財保護行政の推進 

事務局 文化財保護行政の推進について報告。 

・千葉県北西部地区文化財行政担当者連絡協議会において文化財関係の情報交換、

展示会・発表会の準備作業などを行った。 

・来年度は千葉県北西部地区文化財発表会を流山市で開催する予定である。 

・千葉県史跡整備市町村協議会については、今年度は本市が所属するＡブロック 

が担当となり、流山市を会場として平成２８年１０月１３日に平成２８年度大

会を開催した。 

 

５．その他 

（１）日本遺産について 

事務局 習志野市は千葉県等と連携し、平成２９年度日本遺産に「房総の「海の幸」の文

化―漁・食・祭と世界一の貝塚群」を申請したことについて報告。 

委 員 ４月に登録されたかどうかの結果は発表されるのか。 

事務局 発表される。登録された場合は、申請市町村等で協議会を作り、今後の活用計画

などについて協議することになる。 

委 員 登録された場合は日本遺産のロゴマークを使えることになるのか。 

事務局 そうである。 

委 員 申請市町村は習志野市を入れて３１市町村ということか。 

事務局 そうである。それに千葉県を入れて３２自治体ということになる。 

 

― 閉会 ― 

 

 


